RESEÑA DE LIBRO

Cinco calles Caminos de promoción de la salud en pandemia

Germán Guaresti (compilador)

2022. ISBN 978-950-767-138-8 Fondo Editorial Rionegrino (FER), Viedma, Argentina, 82 pp. En español

Reseña realizada por Lucía A. Angaut

Médica pediatra. Docente de la Carrera de Medicina, UNRN, Sede Andina. laangaut@unrn.edu.ar

Este libro fue seleccionado en la convocatoria 2021 del Fondo Editorial Rionearino, para la colección "Luces del tiempo". Se trata de una investigación y un ensayo en el que las calles de nuestra ciudad patagónica cobran vida, transformándose en singulares escenarios para el despliegue del trabajo de los equipos de salud en tiempos de pandemia. A lo largo de ocho capítulos se narran las experiencias vividas durante la epidemia global por SARS-CoV 2 en Bariloche. Desde los diferentes puntos cardinales, están las "calles siempre disponibles, latiendo ante el encuentro compartido entre las personas de la comunidad y de los equipos de salud". Como refiere Germán Guaresti autor y compilador de la obra, "al comienzo las calles vacías, impedidas de alojar, de alojarnos, son espejos de las escasas actividades propuestas desde los centros de salud hacia el afuera". Sin embargo, el vínculo respetuoso, empático y compasivo para con la otredad moviliza a vecinos y vecinas de los diferentes barrios hacia el hacer con otros y otras, de manera que, lentamente, van restableciéndose en las comunidades los castigados lazos del tejido social. Los autores, Paula Allan, Felipe De Rosas, Florencia Dilema, Agustina Dirazar, Lucía Figueroa, Natalia Kerz y Sara La Spina, son profesionales comprometidos con la atención primaria y narradores sensibles, que transmiten sus experiencias de promoción de la salud en tiempos de aislamiento social obligatorio. El texto atrapa al lector con la originalidad que le imprimen las calles como protagonistas, cada cual con sus perspectivas e identidades características. Las calles, el suelo de nuestra tierra brindándonos una vez más el tiempo, el espacio, la base sólida donde se apoyan los pequeños-grandes cambios. Este libro ofrece un singular marco para compartir reflexiones y generar debates con el objeto de sembrar y transformar las oportunidades de la ciudadanía en la conquista de



derechos humanos universales basados en la equidad y la justicia. "Calles del norte: Viento, lágrimas, lucha y vacunas"; "Calles del sur: ¿Tiene huevos?"; "Calles del este: Carnaval de derechos"; "Calles del oeste: Las plantas, nuestras compañeras", son algunos de los títulos de este libro salpicado de sutilezas, que nos ofrece una lectura amena y a la vez crítica. La irrupción del COVID 19 en 2020 como evento planetario abrupto e inesperado, motiva e impulsa la creatividad en cada lugar, en cada contexto, en cada calle. De este modo se construyen cursos de acción posibles, prudentes, creativos, razonables, mediante los cuales se preserve la salud de las personas, cuidando siempre a los más vulnerables. Así se añade al quehacer diario de la promoción de la salud el profundo poder de crear y recrear con alegría, cobijo y ternura. Historias de vidas, encuentros y desencuentros, partidas, duelos, lágrimas, luchas, esperanzas y risas. Cinco calles, un mismo camino: la promoción de la salud.